

## 【令和3年度 1学期終業式 式辞】

皆さん、こんにちは、校長です。

今学期は、始業式・入学式の直前に、医療非常事態が宣言されるとともに、「大阪モデル」のステージが「イエローステージ」から「レッドステージ1」に変更され、感染防止対策の徹底に取り組む一方で、学校については、分散登校やオンライン授業ではなく、対面での一斉授業にて活動を始めることができました。この間、日々の健康観察や教室移動ごとの手指消毒、マスク着用の徹底等、皆さんがしっかりと感染防止対策を講じてくれたので、校内でクラスターを発生させることなく、1学期を終えることができました。皆さん、ありがとう。

部活動では、公式戦を控えた運動部以外は、自主練習の位置付けで、学校施設が利用できる日が限ら、部活動の再開を待ち望みながら、一人ひとりポテンシャルの維持に努めてくれました。先日も、演劇部の新入生講演、来週には吹奏楽部のコンクールが予定されており、困難な準備期間を乗り越えた皆さんの発表成果を楽しみにしています。

当初予定していた体育祭も、緊急事態宣言下では開催できず、2学期に順延としました。春休みから準備をし、意気込んでいた団長の皆さんの出鼻を挫く(くじく)判断をしなければならなかったのは、心苦しい思いでした。

まん延防止重点措置期間の今も、感染者の数は、日々流動的で、かつ、多くの感染者数が日々報告されており、2学期以降も予断を許さない状況ではありますが、各市でワクチン接種が進んでおり、今後、事態が安定することを祈るばかりです。このような状況下で、1学期は、結果として、行事らしい行事ができず、皆さんにとっては、各教科の授業、進路HRやLP等の学びの場以外の楽しみが中々味わうことができない状況でした。その中でも、この1学期を振り返ると、色々な場面で、皆さんの探究心を見せてもらいました。

1年生は、職業調べ。各クラスグループに分かれ、将来就きたい職業や、興味のある職業について、業務内容、その職に就くための進路、給料・休暇等の福利厚生情報等、家族への聞き取りや、インターネットの情報等を、自分たちで模造紙にまとめ、4階の廊下に発表していました。しっかりとまとめ上げられたポスターはついつい見入ってしまい、私自身知らなかった情報などには関心しました。

2年生は、『探究』とは、何か？について知りましたね。興味・関心があること、未来を切り拓く一員として現代社会の諸課題の解決策等、今後一人ひとりがテーマ設定をする訳ですが、探究心を磨くことは、いつ始めてもいいことですよ。例えば、私は、梶が丘の敷地にある植物や動物、その生態を調べてみたいと思います。先日も、夜遅くですが、敷地内を2匹の狸が校舎横の花壇を通り抜けていました。動植物の活動地として、本当に自然豊富な梶が丘は、探究活動の宝庫です。狸の通り道を探り、糞がないか、その糞を見れば、何を食しているかが判り、行動範囲を知ることができるかも。この夏、皆さんが知りたいことや探りたいこと等、自身の探究テーマを考え、活動を進めていってほしいと思います。

3年生は、『進路実現』。なりたい自分の姿を追い求め、各自の進路をいよいよ切り拓いて

いくこととなります。先日も、高大連携事業と位置づけ、摂南大学が本校生対象のオープンキャンパスを実施していただき、見学させていただきました。この夏、各大学・専門学校が総合型選抜にむけ、様々な催しを開催されます。自分自身で施設や授業風景等を見て、現地までの行程を確認し、体感して下さい。そして、自らの進路を切り拓けるよう十分な準備をして下さい。『夏を制するものは、受験を制す』といわれるぐらい、この夏が大事です。これまでの復習、読解力や表現力など応用力を高めるために、講習など利用できるものを利用尽くし頑張ってください。自身の進路をしっかりと切り拓く準備を！

さて、この後、担任の先生から一人一人の学習成果として1学期通知表が渡されます。通知表に記されている各教科の成績をみて、あらためて、この1学期の取組を振り返ってみて下さい。しっかりできたこと、もう少し頑張れたこと、自分を褒める点・反省する点、自分の進路実現に向けさらに伸ばしたい点など、一人ひとり課題は異なると思います。自分の夢の実現のために、今の課題をしっかりと確認して下さい。そして、今日からできる小さな努力をしっかりと積み重ねて下さい。夏休みだからこそ、自分のための学習を、日々最低2時間程度、宿題に、そして、自分の進路を切り拓く探究のために費やして下さい。そうした自律した行動は、今後の皆さんの糧となり、豊かな将来につながります。

最後に、明日からは、夏休みです。

今年の夏は特別ですね。

いよいよ、東京オリンピック、パラリンピックが開幕します。

アスリートたちは、この日のために、5年間、自身の身体状況や精神状況を測り、身体能力をより高めるために限界までチャレンジした選手もいれば、互いの長所を生かし、短所を庇いあいながらのOneTeam、チーム力を高めてきました。様々な種目を通じて、アスリートの生きざまや、裏方で運営するスタッフたちの活動を見ることができるのが楽しみです。日本代表の皆さんの活躍を応援しながら、世界各国から集まるトップアスリートの生きざまを堪能できる夏。そうしたアスリートたちに大いに刺激を受け、皆さん自身がポテンシャル高く、活動することに繋がればいいなあって、楽しみにしています。

でも、規則正しい生活は維持し、日々の健康管理はしっかりと継続して下さい。

また、身に危険が迫るような行動は絶対にしないようにして下さい。

明日から夏休み、一人ひとり、自分の時間を有意義に、そして、1学期同様多方面への探究心を打ち開き、この夏にしかできない活動をして下さい。皆さんの学校での活躍ぶりは、校長ブログに掲載します。機会があれば楽しんで下さい。

明日からの充実した日々を期待し、私からの挨拶とします。